

LA VIERGE MARIE À TRAVERS LE MONDE

NOTRE DAME de GUADALUPE

MEXIQUE



12 décembre

1531

Au Mexique, le 9 décembre 1531, Juan Diégo, un indigène converti au catholicisme après l'arrivée des conquistadors espagnols, se dirigeait vers Mexico. Passant par la colline de Tepeyac, il fut l'objet d'une apparition de la Vierge Marie, sous les traits d'une jeune fille métissée. Elle lui demanda d'aller trouver l'évêque pour qu'il fasse construire une église.

Juan Diego fit cette démarche, mais l'évêque réclama une preuve que cette demande venait bien de la Vierge. Quelques jours après, le 13 décembre, de nouveau la Vierge Marie interpella Juan Diego et lui dit de retourner vers l'évêque et de lui porter des roses de la colline. Juan se retournait et trouva dans la colline de belles roses. Il en fit un bouquet et s'en fut vers l'évêque et lorsqu'il ouvrit son manteau (sa tilma) pour lui donner les roses, là où il avait tenu caché son bouquet l'image de la Vierge était peinte sur le tissu. Ce fut le miracle de Notre Dame de Guadalupe à la grande stupéfaction de l'évêque et Juan Diego.

Une nouvelle église fut construite en 1622 pour abriter la relique de la « tilma » qui porte la peinture de N.D. de Guadalupe.

L'Eglise a reconnu ce miracle en 1784 par le Pape Benoit XIV. Les Papes Léon XIII et Pie XII offrirent une couronne à la Vierge. Le 12 octobre 1945, le Pape Pie XII déclara Notre Dame de Guadalupe « Reine et Mère » pour le Mexique et l'Amérique latine.

Lors des guerres des Cristeros et de l'Indépendance, les Insurgés avaient une bannière avec N.D. de Guadalupe et sur le drapeau l'effigie de la Reine et Mère du Mexique

Notre Dame de Guadalupe est représentée comme la Vierge de l'Apocalypse et l'Immaculée Conception.

Elle unit les diverses cultures de Mexique
Elle protège des maladies et des épidémies.
Sa fête liturgique est fixée au 12 décembre.

Ô Notre Dame de Guadalupe,
tu es arrivée au Mexique
au moment où la rencontre
entre deux mondes différents
suscitait des agitations.
Tu te fais connaître alors
comme la « Mère du Dieu très vrai
pour lequel on vit. »
Tu es venue consoler
de ta présence et de ton amour,
sans exclure personne.

Aujourd'hui comme hier,
Sainte Marie de Guadalupe,
viens à notre rencontre :
ouvre nos vies à cette rencontre
de ton Fils Jésus,
Ouvre nos coeurs,
et redis - nous que Tu es là,
que Tu es notre Mère,
la Mère de l'Amour.

